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“

地矿部岩相古地理工作协作组

第七次工作会议
”
简讯

本刊讯 地矿部岩相古地理工作协作组第七次工作会议于 1 9 8 8 年 3 月 7 日至 9 日在成都

市举行
。

会议代表 38 人
,

其中除协作组学术顾问
、

成员 (9 人因病或其它工作请假 )和办公室
、

信息组成员外
,

中国地质科学院和部科技司
、

地矿司
、

石油海洋局
、

地质出版社均派代表在临指

导
。

长期从事
“

岩古
”

工作的部分省地矿局和部属石油单位的代表也应邀出席了会议
。

会议由

协作组组长
、

成都地矿所所长刘宝玲教授主持
。

会议分两个阶段进行
。

第一阶段主要是汇报和交流工作情况
、

讨论制定 1 9 8 8 年工作活动

计划
、

座谈和提出了对地矿部
“

七五
”

后期及
“

八五
”

期间
“

岩古
”

工作的规划建议
。

第二阶段审查

了
“

岩相古地理基本知识
”

电教片的试录成果
。

会议客观地估价了当前我国沉积学
、

岩相古地理学科发展的现状和水平
,

认真分析了与国

际沉积学界尚存的差距
,

提出了当前和今后工作中尚需加强的一些研究领域和薄弱环节
。

我们

的工作不能停留在现有水平上
,

而应以 80 年代理论水平为基点
,

努力完成并提交相当国际上

第三代水平的
“

岩古
”

成果
。

为此
,

应
:

( 1) 在研究领域
、

内容及方法途径上要多学科结合
,

相互渗

透
, (2 )重视和分析当前学科前缘的问题

;
( 3) 在矿产预测上加强

“

岩相
、

构造
、

矿产三结合
”

的综

合研究 , ( 4) 从我国实际出发
,

注重研究和解释全球性地质事件
,

以促进区域性研究的深化
; (5 )

努力作好对外联系与合作
,

加快和扩大成果的对外交流和国外新成就的引进
.

会议对地矿部
“
七五

”
后期及 ,’ / 又五

”

期间岩相古地理的工作部署建议如下
:
( l) 尽快开展我

国
“

槽区岩古
’ ,

试点工作
; ( 2 )加快我国北方的

“

岩古
”
工作

,

以适应地质找矿新阶段 的需要
;
( 3)

加快我国中
、

新生代沉积盆地的研究
;
( 4 )

“
七五

”

后期 ( 1 9 8 8一 1 9 8 9 年 ) 组织一定力量对上述

( 2)
、

( 3) 项开展调研
、

立项工作
,

于 1 9 8 9 年上半年组织论证和上报审批
。

会议讨论制定了协作组 19 8 8 年及以后稍长一个时期的工作活动计划
。

与会代表对协作组及其办公室多年来的工作表示满意
,

一致建议加强协作组和协作组办

公室的力量及活力
,

以适应我国地质工作新形势的需要
。


